

Stellungnahme zur Beschlussvorlage 6131/67/2022 "Umweltspur" Am Europakanal und fahrradfreundlicher Umbau der Kreuzung Dorfstraße/ Am Europakanal"

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
sehr geehrte Mitglieder des Stadtrates,
sehr geehrte Damen und Herren,

die Beschlussvorlage wurde am 28. Juni 2022 in den UVPA Werkausschuss EB77 eingebracht. Der Stadtteilbeirat Büchenbach wurde gebeten, eine Stellungnahme abzugeben.

Unsere Stellungnahme ist:

1.) Verbesserung Kreuzung Dorfstraße: Dieses Vorhaben halten wir für sinnvoll

2.) Überweg gegenüber Diska: Dieses Vorhaben halten wir für sinnvoll

3.) Radstreifen Europakanal:

- **Dieses Vorhaben wird kontrovers unter den Bürgern diskutiert und bietet ohne intensive Bürgerbeteiligung großes Streitpotential nach der Realisierung. Wir schlagen vor, dass dieses Vorhaben offen mit den Bürgern diskutiert wird, Bedenken berücksichtigt werden und die Bürger so „abgeholt“ werden.**
- **Um die Bürger „abzuholen“ und kritische Punkte zu ermitteln, empfehlen wir zusätzlich zur Diskussion eine temporäre Erprobung des Radstreifens durch einen Pop-Up-Radstreifen mit Verkehrszählung.**

Weitere Detailanmerkungen:

- Ist das Verkehrsvolumen fürs Fahrrad bekannt? Liegen Zahlen vor, wie viele Fahrradfahrer (in Nord-Süd-Richtung) im Durchschnitt auf der Westseite des Kanals fahren? Aus unserer Sicht ist der Fahrradverkehr von West nach Ost um ein Vielfaches viel höher.
- Priorisierung: die Verbindungen von West nach Ost sollten zuerst verbessert werden, insbesondere Büchenbach West zum Kanal, Rad/Schulweg Steigerwaldallee, usw.
- Fehlende Busbuchten halten wir für problematisch, da die Fahrradfahrer statt hinter Bussen zu warten in den Autoverkehr hinein überholen werden.

Diese Stellungnahme wurde in einer internen Sitzung des Stadtteilbeirats am 7. Juli 2023 mit allen 9 anwesenden Stadtteilbeirat abgestimmt.

Mit freundlichen Grüßen

Günter Winkelmann für den Stadtteilbeirat Büchenbach